
DCP-2015-68(CACRC) 

離島區議會 

文件 IDC 68/2015號 

 

離島區議會社區事務及文化康樂委員會 

工作報告 (2015年 5月) 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報社區事務及文化康樂委員會(“委員會”)在 2015年

5月 4日舉行的會議上所討論的事項。 

 

 

廉政公署西港島及離島辦事處 2015/2016年度工作計劃 

 

2.  委員備悉上述工作計劃的內容，並通過撥款 20,000 元，用以資

助 2015/2016年度離島區倡廉活動計劃。 

 

 

有關北大嶼山醫院增設專科服務的提問 

 

3.  委員備悉醫院管理局的書面回覆，並希望局方盡量跟進增設專科

服務的建議。 

 

 

有關香港大學樓宇維修成本數據庫及估算器的提問 

 

4.  委員備悉香港大學房地產及建設系的書面回覆。 

 

 

有關東涌北國際學校的提問 

 

5.   教育局表示，是否發展國際學校，將視乎本年年底完成的顧問研

究結果，以及是否有合適土地或空置校舍而定。委員希望局方考慮為區

內非華語學生提供更多選擇。 
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有關於東涌北公園違例使用單車的提問 

 

6.   康樂及文化事務署(“康文署”)表示會加緊巡視轄下的公園，並會

跟進於公園範圍內發生的違規事件，以及加強宣傳安全和切勿違例停泊

單車的信息。警方亦關注有關情況，並會繼續向踏單車者宣傳守法的信

息。 

 

 

工作小組報告  

 

(i) 審批小組 

 

7.   審批小組在早前舉行的會議上，處理了 41項擬於 2015年 6月至

8月舉行的社區參與計劃的資助申請，並就離島區議會撥款簡介會(“簡介

會”)上地區團體所反映的意見提出建議。審批小組的建議已透過傳閱文

件提交委員會通過。 

 

8.   委員備悉簡介會報告和 1 份活動評估報告的內容，並通過

2015/2016 年度的分組探訪名單。 

 

(ii) 社區事務及文化康樂委員會工作小組 

 

9.  委員備悉“離島區婦女發展計劃 2014”、“2015/2016年度離島區公

民教育活動資助計劃”和“離島區粵劇會知音 2015”的進展。此外，離島

區議會(“區議會”)獲政府額外撥款 100 萬元，以進一步推廣地區文化藝

術活動。工作小組會構思活動計劃，然後向區議會提交建議。 

 

(iii)  國際復康日工作小組 

 

10.   委員備悉 2014/2015年度“國際復康日” 的活動總結。 

 

 

康樂及文化事務署在離島區的工作匯報 

 

11.  委員備悉康文署在離島區舉辦的文化活動、公共圖書館推廣活動

和康樂體育活動的進展，並就康樂體育活動的活動資源和名稱提出建

議。 
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其他事項 

 

12.  委員備悉“第五屆全港運動會” 的進展。 

 

13. 委員同意繼續由國際康復日工作小組籌辦 2015/2016年度的康復

服務公眾教育活動，以及由委員會工作小組跟進 2015/2016 年度“資助婦

女發展計劃”的推行工作。 

 

 

文件提交 

 

14.  請議員於 2015年 6月 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上述

報告的內容。 

 

 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：IDC 13/7/4(4) 

 

日期：2015年 5月 

 



DCP-2015-69(DFMC) 

 

離島區議會 

文件 IDC 69/2015號 

 

離島區議會地區設施管理委員會 

工作報告 (2015年 5月) 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報地區設施管理委員會在 2015年 5月 11日舉行

的會議上所討論的事項。 

 

 

2015/16年度康樂及文化事務署擬議的第二批地區小型工程計劃 

 

2.  委員會通過撥款 2,271,800 元，用以推行 11項康樂及體育設

施改善工程計劃。 

 

 

康樂及文化事務署於 2014年 12月至 2015年 1月份在離島區內康體設

施管理的匯報 

 

3.  議員備悉文件內容，並通過離島區兩個康樂場地的命名。此

外，議員亦就離島區康體設施的管理提出意見。 

 

 

康樂及文化事務署於二零一五年二月至二零一五年三月離島區公共圖

書館服務情況 

 

4.  議員備悉文件內容。 

 

 

2008/09 至 2014/15 年度獲通過由區議會撥款施行的‘地區小型工程’進

度報告 

 

5.  議員備悉文件內容，並查詢多項工程的進度。 
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文件提交 

 

6.  請議員於 2015年 6月 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上

述報告的內容。 

 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：IDC 13/7/2(4) 

 

日期：2015年 5月 



 

DCP-2015-70(T&TC) 

離島區議會 

文件 IDC 70/2015號 

 

離島區議會交通及運輸委員會 

工作報告 (2015年 5月) 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報委員會在 2015年 5月 18日舉行的會議上所討論的事

項。 

 

 

新市鎮現有單車徑及單車停泊設施改善計劃及單車限制區檢討–可行性研究 

 

2.  委員備悉文件內容，並就短期改善措施及單車限制區檢討向運輸署 

提出詢問和意見。 

 

 

屯門至赤鱲角連接路 - 南面連接高架道路段(合約編號 HY/2012/07)及高架道

路建造工程的臨時交通安排 

 

3.  委員備悉文件內容，並就臨時交通安排向路政署提出詢問和意見。 

 

  

有關改善碼頭設施及長洲渡輪服務的提問 
 

4.  運輸署表示不會在太平清醮期間或之前試行長洲居民優先登船安

排，但會在碼頭收集人流數據再作研究。運輸署及渡輪公司會跟進研究增加

渡輪班次的問題。此外，委員備悉建築署現正跟進中環5號碼頭設施的維修

工程。 

 

 

有關在大嶼山舉辦大型活動的交通安排的提問 

 

5.  康樂及文化事務署表示，在批出場地前會要求主辦機構就交通安排

諮詢當區人士及聯絡各公共交通機構。 
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有關大嶼山公路的安全性問題的提問 

 

6.  運輸署表示會向運輸及房屋局(“運房局”)反映委員的意見。 

 

 

有關改善新大嶼山巴士所提供服務的提問 

 

7.  委員就巴士服務提出意見，並要求運輸署跟進。 

 

 

有關東涌巴士總站及巴士路線的提問 

 

8.  委員就新臨時巴士總站及巴士路線改動後的情況，向運輸署及警方

提出詢問和意見。 

 

 

有關改善逸東街交通指示及提升逸東街安全的提問 

 

9. 運輸署和警方表示會跟進委員提出的意見。 

 

 

有關強烈要求調低渡輪票價的提問 

 

10. 就委員要求調低渡輪票價一事，運輸署表示會向運房局反映。而交

運會工作小組亦會繼續討論設立油價穩定基金的建議，並邀請運房局出席。 

 

 

有關跟進東涌海濱路汽車停泊問題的提問 

 

11.  運輸署和警方表示會跟進上述問題。 

 

 

有關城巴 N21號線的提問 

 

12. 城巴有限公司表示在稍後檢討服務時，會跟進委員提出的意見。 
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有關長者乘車優惠計劃的提問 

 

13. 運輸署表示會向勞工及福利局反映委員的意見。 

 

 

有關離島區公共交通工具承載能力的提問 

 

14.  委員備悉，運輸署會因應假日的需求作出適當安排，確保交通順

暢。 

 

 

交通及運輸委員會工作小組報告 

 

15. 委員備悉，工作小組稍後將召開會議，商討本年度的工作計劃。 

 

 

其他事項 

 

16.  委員備悉路政署截至 2015 年 5 月中旬，在離島區推行的小型交通改

善項目及其施工時間表。委員查詢多項工程的進度，並要求路政署盡快推行

各項工程。 

 

 

文件提交 

 

17.  請議員在 2015年 6月 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報告

內容。 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：IDC 13/7/5(4) 

 

日期：2015年 6月 
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離島區議會 

文件 IDC 71/2015號 

 

離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會 

工作報告 (2015年 5月) 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報旅遊漁農及環境衞生委員會(“旅環會”)在 2015年 5月 26

日舉行的會議上所討論的事項。 

 

 

綠在離島 

 

2.  委員支持上述計劃，並就計劃的選址及運作等提出詢問及意見，以供環

境保護署(“環保署”)考慮。 

 

 

有關要求改善逸東邨街市的衞生管理質素的提問 

 

3.  委員促請領匯管理有限公司及衞生署控煙辦公室積極跟進逸東邨街市的

衞生問題。 

 

 

有關渠務熱線的提問 

 

4.  渠務署已更新渠務熱線系統程式的操作流程。 

 

 

有關長洲樹木管理的提問 

 

5.  委員要求離島地政處訂立時間表，以處理長洲的問題樹木。 

 

 

有關東薈城玻璃門的提問 

 

6.  委員促請管理公司積極跟進有關事宜。 

 

http://www.districtcouncils.gov.hk/island/doc/common/committee_meetings_doc/TAFEHC/28-7-2014/IS_TAFEHC_2014_034_TC.pdf
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有關把塑膠廢物轉化為燃油的提問 

 

7.  委員促請環保署研究把塑膠廢物轉化為燃油的建議。 

 

 

銀河河堤擴建工程 

 

8.  委員支持上述計劃，並就工程內容提出詢問及意見。 

 

 

獲通過由區議會撥款施行的地區小型工程進度報告 

 

9.  委員備悉文件內容。 

 

 

工作小組報告 

 

10.  委員備悉及通過旅環會活動工作小組，以及離島區健康城市工作小組工

作報告所載的內容。 

 

 

其他事項 

 

11.  委員會同意與離島民政事務處合作推行有關摸蜆捉蟹活動安全的宣傳教

育工作，並交由旅環會活動工作小組討論及跟進。 

 

 

文件提交 

 

12.  請議員於 2015年 6月 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報告的

內容。 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：IDC 13/7/3(4) 

 

日期：2015年 5月  
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